



HOY, ASAMBLEA DE CONSEJEROS POLÍTICOS

600 priistas reelegirán a Alito

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

Como efecto de la reforma a los estatutos del PRI, por primera vez en 95 años de historia del tricolor, un grupo reducido de priistas reelegirá hoy a Alejandro Moreno Cárdenas como dirigente nacional del PRI.

Los cambios, impulsados

por Alito, rasuraron lugares en el Consejo Político Nacional para delegados municipales, organizaciones adherentes, sectores y organismos internos.

La reelección de Moreno para 2024-2028 será por Asamblea de Consejeros Políticos Nacionales, con cerca de 600 integrantes.

PRIMERA | PÁGINA 4

SE PREVÉ QUE HOY CONCRETEN MANIOBRA

ALITO, A REELECCIÓN POR CAMARILLA

Moreno Cárdenas siempre ha logrado imponer sus decisiones con la ayuda de las autoridades electorales y ahora lo hará también con un grupo reducido de priistas como no se había dado con ningún dirigente tricolor

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSAleticia.robles@gimm.com.mx

Por primera vez en 95 años de historia, un grupo reducido de priistas reelegirá a Alejandro Moreno Cárdenas como dirigente nacional del PRI, pues ayer los representantes de los

comités municipales, así como los presidentes municipales y los integrantes de las organizaciones adherentes no tendrán asiento en el Consejo Político Nacional, amén que la presencia de los sectores y organismos internos fue disminuida hasta en un 43 por ciento.

En medio de una polémica que se acrecentó, porque el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ignoraron las quejas presentadas por militantes y expresidentes nacionales del PRI en contra de una reforma estatutaria que rom-

pió con el principio de no reelección que le dio origen al PRI, Alejandro Moreno Cárdenas concreta hoy domingo la hazaña de convertirse en el primer presidente nacional priista en reelegirse y mantenerse al frente del partido por nueve años consecutivos.

Alejandro Moreno co-



menzó a construir el camino a su reelección desde agosto de 2020, cuando en medio de la pandemia convocó a una reunión del Consejo Político Nacional para modificar los estatutos del partido y atribuirse facultades exclusivas para decisiones como el nombramiento de candidatos a puestos de elección popular y restar facultades a los comités directivos estatales y municipales.

Después, en 2022 realizó dos modificaciones más para permitir que pudiera mantenerse como dirigente nacional del partido más allá del 18 de agosto de 2023, cuando concluyó el periodo estatutario para el cual fue elegido, y después para emprender la primera reducción en el número de integrantes del Consejo Político Nacional, al cual le dio facultades de elección de presidentes nacionales para nuevos periodos.

El 7 de julio, como parte de la Asamblea Nacional que convocó en año electoral, a pesar de estar prohibido expresamente por la Ley General de Partidos Políticos, Moreno Cárdenas

impulsó una reforma estatutaria para permitir que los expresidentes nacionales puedan reelegirse y él será quien inaugure estas nuevas disposiciones. Además, se aprobó una mayor reducción del Consejo Político Nacional.

En todos los casos, diversos priistas han presentado quejas ante el INE y ante el TEPJF, pero Moreno Cárdenas siempre ha logrado imponer sus decisiones con la ayuda de las autoridades electorales, cuya omisión en este 2024 permite que el nuevo Consejo Político Nacional concrete la prolongación por cuatro años más de la dirigencia de Alejandro Moreno.

De acuerdo con la revisión histórica de la información que **Excelsior** ha publicado a lo largo de los años sobre los procesos sucesorios en el PRI, la mayoría de los presidentes nacionales del partido llegan al poder por consenso mayoritario, por lo que pocas veces se han dado elecciones abiertas.

La primera fue en el año 2002, cuando Roberto

Madrazo, como presidente nacional y Elba Esther Gordillo como secretaria general, ganaron la elección abierta con un millón 518 mil 63 votos, frente a un millón 466 mil 217 votos que logró entonces Beatriz Paredes Rangel, en su primer intento por dirigir a nivel nacional el partido.

Pero el rompimiento entre Roberto Madrazo y Elba Esther Gordillo, que se sumó a las aspiraciones presidenciales de Madrazo, provocaron una crisis en el partido en el año 2005, que llevó a que los mil 289 consejeros políticos permanentes eligieran a Mariano Palacios Alcocer para concluir el periodo de Madrazo, que se convirtió en candidato presidencial.

En el año 2007, la Asamblea de Consejeros Nacionales, integrada por cerca de 15 mil priistas, eligió a Beatriz Paredes como presidenta nacional y a Jesús Murillo como secretario general con un total de nueve mil 734 votos, frente a cuatro mil 194 que logró el sinaloense Enrique Jackson.

Con la decisión con-

sensuada por los grupos de poder en el interior del partido, en 2011 Humberto Moreira se convirtió en el presidente nacional del Partido, con el respaldo unánime de los entonces mil 274 consejeros nacionales permanentes; en ese mismo año, pero en diciembre, Pedro Joaquín Coldwell sustituye a Moreira, también con el apoyo de los entonces mil 300 consejeros permanentes.

Posteriormente, Cristina Díaz, César Camacho Quiroz, Manlio Fabio Beltrones, Enrique Ochoa Reza, René Juárez y Claudia Ruiz Massieu se convierten en presidentes nacionales del partido, por consenso y respaldo de los consejeros políticos nacionales permanentes, que entonces eran mil 600 priistas.

En el 2019, Alejandro Moreno llega a la presidencia nacional del PRI por votación de todos los militantes y logra un millón 603 mil 725 votos, frente a 177 mil 298 de su principal contrincante, Ivonne Ortega.

Pero ahora, la reelección de Alito no se dará



por consenso de consejeros políticos nacionales parmanente, sino por Asamblea de Consejeros Políticos Nacionales, como ocurrió con la de Beatriz Paredes en 2007, pero mientras en aquel año fueron cerca de 15 mil priistas quienes emitieron su voto, en esta ocasión serán cerca de 600, como efecto de

la reforma del 7 de julio de este año.

En el Consejo Político Nacional del PRI ya no están los dirigentes del partido a nivel municipal; tampoco están los presidentes municipales; se eliminaron los 50 asientos que tenían los representantes de las organizaciones adherentes; pasaron de siete a uno los votantes de la Fundación Colosio, del Instituto Reyes Heróles y del Movimiento PRI.mx.

Se redujeron de 35 a 20 los representantes de los sectores agrario (Confederación Nacional Campesina); obrero (Confederación de Trabajadores de México) y popular (Confederación Nacional de Organizaciones Populares); se eliminó a la histórica Asociación Nacional Revolucionaria General Leandro Valle; la representación de los jóvenes pasó de 25 a cinco; y del Movimiento Territorial, Organismo de Mujeres y Unidad Revolucionaria, de 25 a cinco, amén que los consejeros electos se redujeron de 150 a 128 personas.

Además, el número de gobernadores se redujo, como efecto de las derrotas constantes que tuvo el PRI durante el periodo que lo ha presidido Moreno Cárdenas, pues ahora sólo están el de Durango, Esteban Villegas, y el de Coahuila, Manolo Jiménez.

Del total de 15 expresidentes nacionales del partido, sólo asiste Beatriz Paredes y José Antonio González Fernández, amén que la CTM anunció su salida de este organismo colegiado del PRI, por lo que el sector obrero organizado no estará presente en la reelección de Moreno Cárdenas.

TRIUNFO Y TOMA DE PROTESTA

Además de ser la primera vez que será un número reducido de priistas quienes rompan el principio de no reelección del partido, Alejandro Moreno concluirá en sólo un día todo el proceso interno.

A partir del acuerdo de la Comisión Nacional de Elecciones, hoy se realizarán las votaciones, se contarán los votos, se declarará la validez de éstas y se tomará protesta de la nueva dirigencia para el periodo de los próximos cuatro años.

43

POR CIENTO

fueron reducidos para su partición interna los sectores y organismo del tricolor.

1

LUGAR

tiene la Fundación Colosio, así como el Instituto Reyes Heróles y el Movimiento PRI.mx, cuando antes tenían mayor presencia.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

PP-4

11/08/2024

LEGISLATIVO



Alejandro Moreno Cárdenas, de ser electo, sería el primer dirigente del tricolor con más años en la dirección.



Fotos: Cuartoscuro / Mateo Reyes

El Partido Revolucionario Institucional enfrenta retos luego de las elecciones del 2 de junio.